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ГЕННАДИЙ ЗЮГАНОВ: 

ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА НАДО ПРОВЕСТИ 
СЕРЬЕЗНО И ОТВЕТСТВЕННО

28 ноября Председатель ЦК
КПРФ, руководитель фракции КПРФ
в Госдуме Г.А. Зюганов выступил на
пленарном заседании Государствен
ной Думы:

– Уважаемые депутаты! Очевидно,
что президентская выборная кампа
ния входит в решающую стадию. Я
посмотрел зал на 1400 мест, где
«Единая Россия» будет 17 декабря
проводить свой съезд. А 13 декабря,
по моим сведениям, Совет Федера
ции официально объявит о старте
кампании. И уже 23 декабря народ
нопатриотические силы, объеди
няющие 56 организаций, также про
ведут свой съезд.

Серьёзная, ответственная выбор
ная кампания не может быть сугубо
персональным делом и замыкаться
на одной фигуре. Это огромная кол
лективная работа, в ходе которой
обществу должна быть предъявлена
убедительная программа и автори
тетная команда, сплотившаяся вокруг
лидера. Всем, независимо от пар
тийной принадлежности, надо, преж
де всего, осознать, что на этот раз
выборы главы государства будут про
водиться на фоне большой войны

против Русского мира, объявленной
натовцами и американцами. Выборы
в условиях войны мы будем прово
дить впервые в истории нашей стра
ны.

В 1944 году американцы прово
дили президентские выборы в разгар
Второй мировой. Тогда Рузвельт из
бирался в четвертый раз и победил
с небольшим перевесом. Но до этого
с ним в качестве вицепрезидента
трижды шел Уоллес. Это был человек,
который с огромной симпатией от
носился к СССР. Он всегда напутство
вал Рузвельта, чтобы тот укреплял
связи с нашей страной. Однако Уолле
са обвинили в левом уклоне и убрали,
подсадив к Рузвельту в качестве вице
президента Гарри Трумэна. Чем это
закончилось, вы знаете. После смерти
Рузвельта Трумэн оказался в прези
дентском кресле. Под его руковод
ством США стали немедленно пре
тендовать на то, чтобы стать главным
мировым жандармом вместо раз
громленного гитлеровского рейха.
Были сброшены две атомные бомбы
на головы японцев. И готовились
первые полсотни бомб на наши го
ловы. Но сталинский СССР достойно

ответил на этот вызов благодаря вы
дающимся достижениям советской
системы управления, экономики,
науки, образования.

В сегодняшней обстановке выбо
ры приобретают особый смысл и
требуют максимально ответственного
подхода. Мы просто обязаны про
вести их неформально и честно. По
этому призываю «Единую Россию»
к полноценному диалогу, от которого
она уклонилась в ходе недавно про
шедших региональных выборов.

Мы считаем, что главным ориен
тиром для страны должно стать по
слание президента. В нем он сфор
мулировал пять ключевых задач, три
из которых не выполняются. Мы про
должаем вымирать и нищать, а оли
гархия при этом наращивает свои
баснословные капиталы, перекачивая
гигантские деньги за кордон. Идет
торговля через линию фронта. И все
делается для того, чтобы не пере
сматривать пенсионную «реформу».
Хотя её давно надо было признать
провальной и грабительской и от
менить. Также необходимо принять
наш закон «Образование для всех»
и обеспечить достойную поддержку

детям войны. Но ни один из этих во
просов до сих пор не решен. Более
того, провластное большинство в Гос
думе даже отказалось рассматривать
наш бюджет Победы, бюджет раз
вития, который был бы на 10 трил
лионов больше, чем нынешний.

Мы считаем, что в ходе выборной
кампании эти ключевые темы долж
ны быть официально рассмотрены.
И мы готовы к этому. У нас сформи
рована команда кандидатов в Пра
вительство народного доверия. Мы
разработали новые документы, на
чиная с Избирательного кодекса.
Подготовили пятнадцать поправок в
Конституцию, которые вы отказались
принимать, когда мы их внесли. Готов
наш проект Основного закона. Мы
предлагаем новый курс, подтвер
жденный нашими руководителями
на местах и реализованный в работе
народных предприятий.

…Поэтому с нами надо вести пол
ноценный, серьезный диалог как с
абсолютно влиятельной и профес
сионально подготовленной полити
ческой силой. А не отмахиваться от
такого диалога, как это довольно ча
сто бывает. Это исключительно важно

не только для нас, но и для всего
общества.

В политике Путина неизбежен
левоцентристский поворот. Ему при
дется формировать Правительство
народного доверия. Я ожидал, что
нынешнее правительство сумеет вы
ровнять финансовоэкономический
курс. Но, к сожалению, пока этого
не удается сделать. И вы это види
те.

Не может наука существовать на
таком голодном пайке. Население
не может быть образованным и пат
риотичным, когда урезается под
держка системы образования, куль
туры, физического воспитания.

Страна не может развиваться,
если кадровую политику диктуют
олигархи, которые при этом даже
не желают платить нормальные на
логи. И с утра до вечера гонят деньги
за кордон.

Решения, обозначающие поворот

политики и экономики влево, давно
назрели и уже не терпят отлага
тельств! И я надеюсь, что премьер
Мишустин услышит мои слова. Уве
рен, в правительстве хорошо пони
мают: если не будет принципиаль
ного пересмотра курса, безденежье,
охватившее целые отрасли, не даст
нам выбраться из кризиса. Да еще
при таком катастрофическом износе
оборудования!

Поэтому настаиваю на том, чтобы
мы с вами провели выборную пре
зидентскую кампанию серьезно и
ответственно. Ведь ничего не пред
решено. Но если продолжится тот
же самый курс, у нас не будет ника
ких побед, и мы не сможем выйти
из системного кризиса. Преодолеть
его можно только сообща, реализуя
те пять позиций послания прези
дента, которые давно сформулиро
ваны. И за исполнение которых «Еди
ной России» придется отчитываться. 

…23 декабря мы проведем
свой Съезд, на котором вы
двинем целую команду на пре
зидентские выборы. Когда го
ворят, что я пойду и будут там
участвовать, это несерьезные
заявления. Мы пойдем на эти
выборы с командой кандида
тов в Правительство нацио
нальных интересов, с командой
тех, кто составит научный и
экспертный совет мудрецов. С
командой руководителей на
родных предприятий, у которых
оказались лучшие показатели
за последние годы.

Мы пойдем с командой, ко
торая показала пример, как
можно руководить в условиях
системного кризиса. Как можно
выводить ведущие регионы и
предприятия в передовые. Для
нас это вопрос принципа.

Впервые президентские вы
боры в нашей стране будут
проводиться в условиях боль
шой войны, которую натовцы
и американцы объявили Рус
скому миру.

В прошлом веке в условиях
войны выборы проводились
единственный раз в США в 1944
году, когда Рузвельта выдви
нули на четвертый срок. По
Конституции США, он мог быть
президентом всего два срока.
У Рузвельта три срока был вице
президентом Генри Уоллес. Это
был очень интересный человек
и большой поклонник СССР. Он
вместе с Рузвельтом внима
тельно изучал опыт Ленинско
Сталинской модернизации. Он
способствовал эффективным
переговорам между США и
СССР в ходе совместной борьбы
с гитлеризмом.

Но правое крыло демокра
тов настояло, чтобы Уоллес
больше не стал вицепрези
дентом. Вместо него вицепре
зидентом стал Гарри Трумэн,

который принес большие беды
и несчастья всему миру после
смерти Рузвельта. Это ядерные
бомбардировки, маккартизм
и даже попытка нанести пер
вый ядерный удар по СССР.

На мой взгляд, выборы пре
зидента требуют от «Единой
России» глубокого осмысления
результатов их предшествую
щей работы. Они не хотят про
водить полноценный диалог
по партийным программам.
Они не представили обществу
ничего нового, что позволит
стране выбраться из систем
ного кризиса.

Мы к выборам готовы. У
нас есть Программа Победы.
У нас есть бюджет развития,
который на 10 триллионов
больше, чем бюджет, утвер
жденный Государственной Ду

мой. У нас готова программа
удвоения поддержки науки,
образования и культуры.

У нас есть программа отме
ны пенсионной людоедской
реформы. Есть программа по
оказанию помощи детям вой
ны. Есть программа «Образо
вание для всех».

На мой взгляд, партии вла
сти и президенту Путину все
же придется прислушаться к
нашим предложениям и вести
полноценный диалог с нами.
Потому что любые попытки
превратить выборы в формаль
ность, чернуху и грязнуху, не
пременно обернутся против
нашей страны.

Уже началась мощная атака
против тех, кто ведет открытую
войну против нас и против
предстоящих выборов. Памфи

лова правильно отметила: тем,
кто предал нашу страну, кто
снабжает оружием фашистов
на Украине, выборы в нашей
стране не нужны. Они будут
упрекать в чем угодно. В за
хвате власти, в нелегитимности
и так далее. Поэтому «Единой
России» придется продумать
весь порядок проведения чест
ных, полноценных и достойных
выборов.

К сожалению, то, что они
показали на предыдущих вы
борах, таким критериям не со
ответствует. Когда губернатор,
который не проработал и не
сколько месяцев, получает за
80% – это уже не выборы.

Когда 2/3 не хотят идти на
эти выборы, это означает, что
граждане им не доверяют.
Когда протягивают «трехднев

ку», «дистант» и все осталь
ное – это означает, что ото
двигаются партии от контроля
за выборами. А такие выборы
нельзя признать эффективны
ми, нормальными и успеш
ными.

Поэтому мы готовимся к
ним тщательно, и они пройдут
– первый этап – на фоне сто
летия памяти Владимира Иль
ича Ленина.

Мы опубликовали соответ
ствующее Обращение ко всем
гражданам страны, ко всем на
шим народнопатриотическим
силам. Еще раз заявляю: имен
но по нашей линии, по линии
Компартии, 132 страны и де
легации активно нас поддер
жали по всем вопросам. И с
нашей «Программой Победы»,
и со столетием Великого Ок

тября; поддержали они и с про
граммой вывода страны из кри
зиса, по Крыму, и Севастополю,
и Донбассу. Это свидетельству
ет о широкой международной
поддержке. 

…Я за то, чтобы любая вы
ставка, любые выборы опира
лись на толщу, на корни, на
фундамент, на историю самой
великой, самой победной стра
ны. И главной историей была
история Советской страны.

…Мы сейчас готовимся к
юбилею: столетию памяти Вла
димира Ильича Ленина – мы
провели открытый специ
альный лекторий, в котором
участвовали 370 городов и ре
гионов, открытое партсобра
ние. 

Печатается в сокращении.
Сайт ЦК КПРФ.

«Съезд КПРФ 23 декабря выдвинет команду кандидатов 
в Правительство национальных интересов»

– Последние 3 года оказались тя
желыми для российской культуры.
Сначала локдаун изза короновируса
ударил по всем культурномассовым
мероприятиям. Затем, западный мир
решил исключить из истории миро
вой цивилизации русских деятелей
культуры и принялся запрещать ли
тературу, выставки, театральные и
художественные постановки с рус
ской тематикой. Однако, как говорил
герой советского фильма «Человек
с бульвара Капуцинов»: «…искусство
не горит!».

Внедренная Министерством куль

туры «Пушкинская карта» открыла
двери музеев и галерей для огром
ного количества молодых людей,
приобщает их к культуре. «Волонтеры
культуры» участвуют в реставрации
объектов культурного наследия и
памятников. А программа «Мы –
Россия» помогла преодолеть труд
ности, связанные с пандемией, и

реализовать выста
вочные мероприя
тия в этот сложный
период. Помогает
п о д д е р ж и в а т ь
культуру на высо
ком уровне и уни
кальная трехуров
невая система
творческого обра
зования, реализо
ванная в нашей
стране. И в этом
заслуга Мини
стерства культуры.

Но как могло
получиться, что ку
миры миллионов
– творческие лич
ности – актеры – в
трудный для стра
ны час покинули
Россию, позволяя
себе оскорбитель
но отзываться о Ро
дине, населении и
ситуации, которая
развернулась в на
чале прошлого
года? Несмотря на

количество талантов, которые наша
страна подарила миру, в театрах, в
кино и на центральных телеканалах
продолжают показывать фильмы и
спектакли со скандальными сюже
тами, с далеко не лучшими приме
рами для подражания и с нашими
артистами в главных ролях.

Весь труд государственных дея
телей по ремонту культурного на
следия, организации волонтерских
движений можно легко свести «на
нет» пятиминутным сюжетом. На
пример, про установку памятника
барону Врангелю в РостовенаДону.
Памятник человеку, который воевал
за деньги Антанты против собствен
ного народа – это очень грубо и
низко для любого патриота нашей
страны. 

В телесериалах попрежнему гос
подствуют жестокость и цинизм, а
во всевозможных токшоу – скандалы
и безнравственность.

Человек, придя с работы, узнает
в большей степени о происшествиях:
кто сколько украл? Кто из актеров,
музыкантов, художников «удрал» за
кордон? 

Большой театр – главный храм
культуры – дает возможность ре
жиссерамрусофобам ставить спек
такли, проповедующие откровенно
антироссийские и антирусские цен
ности. И эти спектакли приходится
отменять, а директора увольнять.

Несмотря на все осуждения ру
софобских действий, испуганные
патриоты пытаются снова вернуться

в культурное поле России. Не нужно
далеко ходить: Ургант рвется в те
леэфир, а певица Лорак снова на
телеэкране. Пугачевой, которая яв
ляется символом творческой эмиг
рации, высокопоставленный чинов
ник целует руки. На мой взгляд, у
Министерства культуры РФ должны
быть эффективные рычаги пред
отвращения подобных случаев. Ина
че патриотически настроенное на
селение страны будет дезориенти
ровано и дезорганизовано.

Хочу обратить внимание Мини
стерства культуры и на музейную
составляющую. Прекрасно, что от
ремонтировали Ленинский мемо
риал в Ульяновске, хорошо бы еще
восстановить музей в Ленинских гор
ках, но в России смердит опорный
пункт, который собирал под своей
крышей всех прозападно настроен
ных активистов, которые с самого
начала 90х годов выступали под ло
зунгом «Заграница нам поможет»,
Центр, который формирует у моло
дежи ущербное представление о на
шей Родине. Это Ельцинцентр. Я
считаю его инкубатором иноагентов,
которые, не стесняясь, наносят ущерб
нашей стране. Думаю, что это они
постарались, чтобы в новый учебник
истории попала геббельсовская вер
сия о том, что расстрел польских
офицеров в Катыни совершили вой
ска НКВД. И теперь школьники будут
думать, что Советская власть была
не менее кровожадной, чем нацист
ская Германия. Предлагаю Мини

стерству культуры обратить присталь
ное внимание на проходящие в Ель
цинцентре мероприятия и запросить
у Генеральной прокуратуры оценку
их деятельности.

Выделение средств из бюджета
по остаточному принципу тоже не
способствует развитию культуры, а,
наоборот, ставит сферу культурного
развития на рыночные рельсы из
влечения прибыли. И еще страшное
слово «оптимизация» означает со
кращение работников культуры ни
зового звена.

Не могу не остановиться на ан
тиисторическом фильме о Троцком,
который транслировался в дни празд
нования Великой Октябрьской со
циалистической революции. Его цель
– вызвать отвращение к большеви
кам и коммунистам у широких масс
населения. Зачем надо было это де
лать в период, когда стране нужна
консолидация общества, а не кон
фронтация?! Самые яркие предста
вители коммунистов – В.И. Ленин,
И.В. Сталин, Л.И. Брежнев и Г.А. Зю
ганов, вот и показали бы фильм о
них. Однако руководство централь
ного телеканала выбрало именно
человека, который хотел, чтобы 
«…Россия была хворостом для по
жара мировой революции!». 

Считаю, что Министерство куль
туры должно активнее вмешиваться
в творческую политику центральных
средств массовой информации, осо
бенно в трудное для страны время.
Хочу обратить Ваше внимание, я не

говорю о цензуре, но рамки прили
чия, на которые указывает государст
во, должны быть. Такие инструменты
нужно использовать, чтобы не пло
дить безнаказанность и невежество.

Кроме тех, кого я уже назвал,
есть еще множество так называемых
«ждунов», которые открыто выска
зывались против СВО. Они и сейчас
сохранили свои руководящие посты.
А профессиональных актеров, кото
рые твёрдо стоят на патриотических
позициях, лишают главных ролей,
убирают из состава жюри и с теле
экранов. Об этом не раз заявляли и
Михаил Пореченков, и Олеся Же
лезняк, и Яна Поплавская.

Так не должно быть. Патриотам
нужна поддержка, иноагентам –
красный стопсигнал! Надеюсь, что
в 2024 году, когда будет отмечаться
370 лет Переяславской Рады, Ми
нистерство культуры найдет пра
вильную тональность и достойно от
метит этот день.

Великий Ленин сказал: «Комму
нистом можно стать лишь тогда, ко
гда обогатишь свою память знанием
всех тех богатств, которые вырабо
тало человечество». Фракция КПРФ
и партия руководствуются этой фор
мулой в своей политической дея
тельности.

Поэтому мы всеми силами и сред
ствами поддерживали и впредь бу
дем поддерживать нашу культуру.
Надежнее союзника и друга, чем
КПРФ, Вам, Ольга Борисовна, не най
ти!

КПРФ – надёжный союзник!
Из выступления депутата Государственной Думы ФС РФ Н.Н. Иванова на пленарном заседании 28 ноября
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Вот и настал судный день
для наших олигархов. Долгое
время российский народ хотел
справедливости и жаловался
на то, что миллиарды утекают
из страны на покупку яхт и рос
кошных особняков за границей.
Но как быть – не станут же оли
гархи сами себя наказывать и
ограничивать в жизни на ши
рокую ногу? Ещё весной, когда
всё только начиналось, я напи
сал о том, что СВО – шанс для
России разделаться с олигар
хами. Так оно и получилось. Но
давайте обо всём по порядку.

Почти в любой стране, и в
России тоже, власть неодно
родна. Она состоит из разных
людей, а не принадлежит од
ному только президенту или
премьеру. Ну не думаете же
вы, что Британией реально
управляет Сунак, а США – едва
соображающий и читающий по
бумажке Джо Байден?

В капиталистических странах
реальная власть принадлежит,
как правило, бизнесэлитам –
тем, кто владеет крупными ком
паниями и влияет на политику
страны в интересах своего биз
неса. Интересы у разных биз
несменов иногда могут и не
совпадать. Но для этого и нужен
президент, который пытается
найти компромиссное решение.
Либо это конгрессмены, как в
США. Демократам там «зано
сят» одни корпорации, респуб
ликанцам другие – так они и
конкурируют за свои интересы,
в зависимости, кто находится у
власти и принимает ключевые
решения.

Крупный бизнес, в свою оче
редь, является источником на
логов в бюджет и множества
рабочих мест. Так что от успеш
ности работы бизнеса зависит
и благосостояние простых ра
бочих. Но это условная картина,
как оно должно работать в тео
рии. В России же бизнесэлиты
были ориентированы не на про
цветание своего народа. Они
покупали недвижимость на За
паде, туда же отправляли учить
ся и жить своих детей, а в Рос
сии просто зарабатывали день

ги, и на российский народ им
было по большей части напле
вать. Сделать с этим долгое
время ничего было нельзя, по
тому что начни отнимать у оли
гархов заводы и пароходы, как
за них тут же вписался бы Запад
и наложил санкции на отнятые
компании, так чтобы они и во
все перестали приносить при
быль бюджету. А так перепа
дало хоть чтото, хотя и многое
утекало в офшоры. Так и жили
– ни туда, ни сюда. Чтото в
бюджет, а чтото в Лондон.

Западу было выгодно, что
российские олигархи выводили
деньги из России и вкладывали
их в экономику западных стран,
увеличивая капитализацию бан
ков, создавая спрос на элитную
недвижимость и т.д. За это он
и защищал их интересы, что
они ослабляли экономику Рос
сии и усиливали их экономку,
служили проводниками для вы
вода капиталов из нашей стра
ны. Также через этих людей
США влияли на нашу полити
ку.

Олигархи попали в неми
лость на Западе лишь после на
чала СВО – за то, что не смогли
повлиять на президента и оста
новить его от решительных дей
ствий. Ещё Запад делал ставку
на то, что олигархи смогут осу
ществить переворот. А иначе
там пригрозили отобрать у них
всё нажитое непосильным тру
дом – яхты, особняки, офшор
ные счета, импортные портси
гары и магнитофоны. Вот они
и стали стараться, наряду с на
шими артистами, многие из ко
торых тоже испугались, что у
них отнимут накопленное на
безбедную старость.

Но олигархи со своей зада
чей явно не справились. За что
Запад решил их наказать, и от
угроз перешёл к практическим
действиям. В декабре Сенат
США принял поправку, позво
ляющую конфисковывать акти
вы олигархов. Причём напра
вить их предлагалось на нужды
наших соседей.

Эта идея родилась в США
не только от желания наказать

наших уважаемых людей за их
бесполезность и профнепри
годность, но и просто изза ба
нального финансового кризиса.
На днях госдолг США достиг
очередного потолка. Это слу
чается, впрочем, уже не первый
год и вынуждает в который раз
демократов и республиканцев
собачиться между собой на
тему очередного поднятия по
толка госдолга – демократы
традиционно за то, чтобы под
нять потолок, а республиканцы
– против.

Со стороны кажется, что всё
просто – поднял потолок, на
печатал очередной триллион
или два, и вопрос решён. А де
баты там просто на публику
проводятся. Но всё несколько
сложнее. Республиканцы счи
тают, что печатный станок губит
США – подобно тяжёлому нар
котику.

Возможность печатать день
ги из воздуха привела к тому,
что Америка утратила свой про
изводственный потенциал и
проигрывает Китаю в реальной
экономике, а значит и в военной
сфере тоже, потому что на пе
чатном станке не напечатаешь
новые авианосцы или ракеты,
а старые давно требуют обнов
ления, что беспокоит амери
канских генералов.

Простых политиков там бес
покоит, что американцы попали
в большую зависимость от Ки
тая и покупают у китайцев даже
обычные трусы. И если вдруг
что, китайцы могут оставить
всю Америку голышом и без
туалетной бумаги. Только пред
ставьте себе толпу голых аме
риканцев, штурмующих Капи
толий. Страшная для конгресс
менов картина. А виной всему
печатный станок, который там
всех расслабил и сделал уязви
мыми к самым разным угрозам
– от бытовых до военных и эко
номических.

В этом году спор по поводу
потолка госдолга усугубляется
для демократов ещё тем, что
они потеряли на выборах в но
ябре большинство в Палате
представителей, и теперь рес

публиканцы имеют не только
своё мнение, но и реальное
право голоса. Если глубоко не
вдаваться в детали американ
ской политики и экономики, то
краткий вывод из всей этой си
туации таков – денег на наших
соседей изза исчерпания по
толка госдолга нет и надо при
думать, где их можно взять ещё.

В США изза потолка долга
даже решили временно сокра
тить выплаты в собственные
бюджетные фонды, куда уж тут
до наших соседей. Если аме
риканцы узнают, что им ближе
к лету урежут какието выплаты
или соцгарантии, а в Киев про
должат при этом отправлять
миллиарды, они тут же отпра
вятся на протесты. Поэтому во
прос реально сложный.

Он сложный и для наших
соседей, у которых экономика
помножилась на ноль, но на
селение нуждается в тепле,
одежде, свете, топливе, еде и
т.д. Оружие оружием, но также
требуется отправлять им деньги
на зарплаты и соцобеспечение
– там у них дыра в бюджете
размером с Киев. А конкретно
– требуется порядка 5 млрд в
месяц внешних поступлений,
чтобы платить людям зарплаты,
убирать снег на дорогах, про
дукты ввозить, ну и всё, что ка
сается обычной жизни за ли
нией фронта.

1,5 млрд в месяц решил
взять на себя ЕС, но где взять
ещё три с лишним, когда США
упёрлись в потолок госдолга?
А в Палате представителей за
седают республиканцы, кото
рые косо смотрят на демокра
тов с их выкрутасами – отправ
кой миллиардов денег и кучи
дорогого оружия.

И вот тут удачно подверну
лись наши олигархи, с которых
толку больше всё равно ника
кого. Передать конкретно наши
ЗВР в размере 300 млрд аме
риканцы не могут. Эти деньги
сейчас просто заморожены, а
не конфискованы. И это боль
шая разница. Если Запад пе
рейдёт «красную черту», и вме
сто заморозки реально их кон

фискует и кудато передаст, это
создаст прецедент, после ко
торого многие страны побегут
сломя голову из долларовых и
евроактивов, куда глаза глядят,
и тем самым нанесут непри
емлемый ущерб уже и без того
имеющей большие проблемы
экономике западных стран, ко
торые и так в кризисе.

30 ноября в Евросоюзе при
знали, что не могут конфиско
вать замороженные активы Бан
ка России изза международ
ного принципа государствен
ного иммунитета, писала газета
The Wall Street Journal.

Но вот деньги олигархов это
другое. Зачастую они нажиты
незаконно. Их просто украли у
российского народа, и на Западе
это отлично знают. А незаконно
нажитое можно смело изымать,
и это не вызовет эффекта па
ники и бегства капиталов из
США и ЕС людей и стран, кото
рые заработали свои деньги
честным трудом и хранят их в
долларах и евро.

Минюст США официально
подтвердил своё намерение
передать эти активы, так что
можно окончательно сделать

вывод, что песенка наших оли
гархов спета. Им теперь при
дётся искать себе работу, и их
детям тоже думать, как жить
без папиных миллиардов. И где
жить – особняки отбирают и
надо значит брать ипотеку лет
на тридцать.

Теперь уже вряд ли комуто
тут у нас из оставшихся бизнес
элит придёт в голову тащить из
России деньги на Запад. Мало
того, что их там однозначно от
берут, так можно ещё и запро
сто быть обвинённым в РФ в
финансировании врага. И всё
это стало возможным лишь бла
годаря СВО, а так ещё неизвест
но, сколько бы лет длилась вся
эта несправедливость.

В то же время надолго 30
млрд не хватит, да и в ЕС не
давно признались, что они бук
вально за два года растратили
специальный фонд в 1,8 трил
лиона евро, который в 2020
году был создан на восстанов
ление экономики ЕС от послед
ствий одной болячки. Пикант
ность этой новости в том, что
деньги в этом фоне планиро
валось потратить до 2027 года.
А потратили уже в 2022ом. И

теперь в ЕС тоже надо думать,
где брать деньги. Просто печа
тать их – значит разгонять у
себя инфляцию, которая уже и
так рекордная за многие годы
и вызывает недовольство на
селения.

Вот на Западе и раздевают
до трусов наших олигархов. Это
означает, что деньги пытаются
изыскать уже из самых неудоб
ных источников. Но кто после
этого захочет выслуживаться
перед Западом на карачках,
если будет знать, что за годы
преданной службы у него в ито
ге отнимут всё?

Запад опускается уже до са
мых неудобных мер и шагов в
борьбе с Россией, а значит мы
сейчас проходим самый пик,
который нужно перетерпеть, и
потом накат начнёт спадать, За
пад будет отступать и урезать
объемы финансовой и военной
помощи.

После начнётся новое время.
Олигархи, ориентированные на
Запад, сбежали, и у них всё от
бирают. Те, кто остался – не ду
раки и понимают, что своё бу
дущее надо связывать с Росси
ей, тогда и у них самих всё
будет в шоколаде, и россий
скому народу будет получше
житься. Но борьба за это лучшее
будущее ещё в самом разгаре.

Сайт «Шёпот Кремля».

Бесславный конец российских олигархов

Член ЦК КПРФ, 2й секретарь Курского ОК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ в Курской областной Думе 
Александр АНПИЛОВ:

– Пенсионеры сейчас находятся в тяжелейшем положении. КПРФ
настаивает: размер минимальной пенсии должен быть на уровне про
житочного минимума, который следует увеличить минимум до 32
тысяч рублей.

Что касается работающих пенсионеров, то им нужно обязательно
провести индексацию пенсий. Так как работать их заставила нужда, а
не хорошая жизнь.

Меня крайне беспокоит ситуация с детьми войны, которых в области
осталось около 50 тысяч. Они получают жалкие крохи. Сейчас почти
все участники войны ушли из жизни. 

Наша партия добилась для них льгот, потому что на их плечи легло
восстановление страны. Надо понимать, что фашизм отнял у них
детство, а нынешняя нищета отнимает старость.

30 ноября 2023 года.

ХРОНИКА ПАРТИЙНОЙ ЖИЗНИ

В Обоянском РК КПРФ состоялось политза
нятие по теме №2 «Победа Великой Октябрьской
социалистической революции. Завоевания Ве
ликого Октября. Его всемирноисторическое
значение. Выступление Председателя ЦК КПРФ,
руководителя фракции КПРФ в Государственной
Думе Г.А. Зюганова на VII (октябрьском) 2023
года Пленуме ЦК партии «Эпоха испытаний и
курс на социализм».

С основным докладом выступила руководи
тель школы, 1й секретарь Обоянского РК КПРФ
Валентина Степановна Попова.

Также по заданной тематике выступили: 2й
секретарь РК КПРФ Виктор Анатольевич Кутафин,
член КРК Ольга Гавриловна Дмитриева. 

При рассмотрении темы «80 лет освобожде
ния Обояни от немецкофашистских захватчиков»
выступили краевед Клавдия Гавриловна Крав
цова, бывший узник концлагеря «Саласпислс»
Сергей Афанасьевич Коновалов, директор му
зыкальной школы, ребёнок войны Александр
Иванович Алиунин, а также приглашенные уча
щиеся школы №2.

Состоялась церемония вручения памятных
медалей ЦК КПРФ «80 лет ОрловскоКурской
битвы». 

Соб.инф. 

Политзанятие как страница истории

Реально обнаглели? Да ещё и на
столько сильно? 

Происходит... как сказатьто, на
стоящая СантаБарбара, не иначе.
Именно этот слезливый сериал со
скандалами, сплетнями, интрига
ми и изменами напоминает
всё происходящее вокруг.
Что смешнее всего – это то,
что происходящее распо
лагается «под крышей»,
на самом верху, так ска
зать. В Госдуме.

Ну уж если наверху
происходит подобная
картина и они дого
вориться между со
бой не могут, то что
говорить о «низах»
– обычных людях, о нас с
вами?

Где обещанный рост зар
плат? Где обещанный конт
роль оборота денежных
средств миллиардеров? Одни
доллары продолжают заку
пать, за доллары продают
богатства нашей Родины
для личного обогащения. А
бензин дорожает, детей в

школу собирают в кредит. Правда в
том, что те, у кого много денег, от
носятся к обыкновенным людским

проблемам спустя
рукава. Но си
дят на самом

верху: у них всё хорошо, а остальное
их не волнует.

Вот так «народная власть» и обе
щанная демократия. Но это далеко,
далеко не самое интересное.

Какие из положительных из
менений, произошедших по
инициативе правящей партии
«Единая Россия», вы помните?
Тото же! Никаких! А из тех,
что были восприняты отри
цательно? Первым делом в
голове всплывают правки, ка
сающиеся миллиардеров. Вто
рым – повышение пенсион
ного возраста. И данный спи
сок можно продолжать до
статочно долго. 

Изза чего «сырбор»? Вы
не поверите, но во главе угла

стоит показатель ВВП. Как вы
яснилось, среди стран всего мира

по внутреннему валовому продукту
мы находимся в «лидерах» – кон
кретнее, на 5м месте. Понятно, что
с большим отрывом от однозначного
лидера – Китая. Следом стройными

рядами идут Соединённые Штаты,
после них Индия, далее – Япония.
И потом уже наша страна. Безуслов
но, это круто, что мы в «пятёрке
лучших». Но «единороссы» присвои
ли это достижение себе! Раз партия
наиболее крупная, значит, и вклад
самый большой. 

Вот тут и началась новая серия
«СантаБарбары».

Депутат от КПРФ Георгий Камнев
максимально спокойно, обыденно
и аргументированно наехал на «Еди
ную Россию» и жёстко раскритиковал
ее за присвоение незаработанного. 

В чём кроется «дьявол»? Тради
ционно в мелочах. Нам информацию
о ВВП страны и о «призовом месте»
преподносят как победу, как символ
богатства и процветания: мол, по
смотрите, мы в списке лучших. Зна
чит, у всех, кто «ниже», дела идут
ещё хуже. Они этого просто не по
казывают, но поверьте на слово. В
связи с чем Камнев и решил выска
зать непопулярную «наверху» точку
зрения. Прямо на примере. Он со

общил, что Люксенбург располага
ется далекодалеко от нас в этом
рейтинге, как и десятки других стран
(98 место). И сказал, что несмотря
на крошечный размер страны, она
кратно превосходит нас во многом.
При этом, пенсии у них громадные
– в среднем, это 4 тысячи евро/ме
сяц. В пересчёте на наши… надеюсь,
вы читаете статью сидя, это – почти
400 тысяч рублей. И страна при этом
находится чуть ли не на задворках
рейтинга. Комуто всё ещё смешно?
Именно за это и уцепился Камнев,
называя всё «сомнительным ли
дерством» и акцентируя внимание
на реальных проблемах: маленьких
зарплатах, низком качестве жизни,
закредитованности населения и ми
зерных пенсиях. Дальше депутат от
КПРФ сказал следующее: «Я бы мог
назвать лидерами «Единую Россию»,
но президент говорит о потенциале
государства. Никто и не спорит, что
потенциал у нас огромный. Но хоть
както этот потенциал реализуется?
Или всё богатство работает на благо

ограниченного количества лиц, на
зывающих себя «элитами»? Так ска
жите, чем гордятся «единороссы»
на самом деле и что они считают
победой?».

Позиция депутата крайне жёсткая
и аргументированная! Но один из
самых высокопоставленных «еди
нороссов» гн Володин вставил слово
и дал отпор. Он просто не мог остать
ся в стороне: «Да, мы пятые в мире
по ВВП. Это говорит нам о том, что
налоги, зарплаты и пенсии у нас хо
рошие. Но главное, что мы строим
Россию и кормим её самостоятельно,
без долгов и чужой помощи, в от
личие от других стран».

Дальше он рассказывал о Совет
ском Союзе и сравнивал всё с ним:
мол, там было гораздо хуже, просто
людям это никто не рассказывал. 

От КПРФ был поднят верный во
прос. Но депутата Володин тактично
заставил замолчать, сказав, что всё
у нас хорошо. А тем временем про
дукты продолжают дорожать, ком
муналка – тоже, и только зарплаты
плюсминус стабильно низкие.

По материалам 
интернетсайтов.

Наехал на «Единую Россию»?
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За последний год в россий
ском списке богатейших людей
произошли очень существен
ные изменения. Сменившаяся
власть поменяла и правила
игры. Со вчерашними олигар
хами договорились: вы не ле
зете в политику, а мы забыва
ем, какими путями вы сделали
свои миллиарды. Так что се
годня в нашей стране олигар
хов не осталось. Хотя очень,
даже оченьоченьочень бо
гатые люди есть. И их нема
ло.

И если обычные россияне
и белорусы пережили введе
ние антироссийских санкций
относительно безболезненно,
то о российских долларовых
миллиардеров такого никак
не скажешь. Почти все они за
прошлый год стали значитель
но беднее. Причем существен
но беднее. И сам список рос
сийских долларовых милли
ардеров претерпел измене
ния. Ктото вообще вылетел
из списка, как, например, Олег
Тиньков, состояние которого
всего за год рухнуло с $4,7
млрд до $820 млн. В пять раз!

Самым богатым предпри
нимателем мира сейчас яв

ляется Илон Маск. С капита
лом $219 млрд он богаче са
мого богатого россиянина Вла
димира Лисина примерно в
12 раз. Кстати, в отличие от
нас, практически все амери
канские бизнесмены за про
шлый год существенно разбо

гатели. За редким исключе
нием. В первой двадцатке аме
риканских миллиардеров «по
худели» только двое. Это вла
делец Amazon Джефф Безос,
состояние которого опустилось
со $177 млрд до 171 млрд, и
создатель Facebook Марк Цу

керберг. Последний пострадал
сильнее, опустившись за год
с 5 места ($95 млрд) на 15
($67.3 млрд).

Прочие же американцы
обогатились весьма суще
ственно. Илон Маск сменил
на месте самого богатого

предпринимателя мира, обед
невшего Безоса, увеличив своё
состояние со $151 млрд до
219 млрд. Занявший третье
место Билл Гейтс за год при
бавил $5 млрд и теперь стоит
$129 млрд. На четвёртом месте
главный мировой инвестор
Уоррен Баффет, «подорожав
ший» за год с $96 млрд до
118 млрд. А на четвёртом и
пятом вечно неразлучные соз
датели Google Ларри Пейдж
и наш бывший (до 6 лет) со
отечественник Серёжа Брин.
Их состояние выросло с $91.5
млрд и с $89 млрд до $111
млрд и $107 млрд, соответ
ственно.

Кто же у нас сегодня самый
богатый?

Всего в списке долларовых
миллиардеров журнала Forbes
сегодня числятся 88 россиян.
76 миллиардеров и 2 милли
ардерши, создательница Wild
berres Татьяна Бакальчук (за
год состояние сократилось с
$13 млрд до $2.1 млрд) и ста
рая наша знакомая Елена Ба

турина (ей удалось за год чуть
разбогатеть с $1.3 млрд до
$1.4 млрд).

Мы не будем подробно
рассказывать о всех.

Итак:
1 место, Владимир Лисин,

$18.4 млрд
2 место, Владимир Пота

нин, $17.3 млрд
3 место, Павел Дуров, $15.1

млрд
4 место, Леонид Михель

сон, $14 млрд
5 место, Алексей Морда

шов, $13.2 млрд 
6 место, Михаил Фридман,

$11,8 млрд
7 место, Алишер Усманов,

$11.5 млрд 
8 место, Геннадий Тимчен

ко, $11.3 млрд
9 место, Андрей Мельни

ченко, $11.1 млрд
10 место, Вагит Алекперов,

$10.5 млрд
11 место, Михаил Прохо

ров, $10.3 млрд
12 место, Герман Хан, $7.8

млрд

13 место, Роман Абрамо
вич, $6.9 млрд

14 место, Виктор Рашников,
$6.6 млрд

15 место, Дмитрий Рыбо
ловлев, $6.6 млрд

16 место, Алексей Кузьми
чёв, $6 млрд

17 место, Александр Абра
мов, $5.5 млрд

18 место, Виктор Вексель
берг, $5.5 млрд

19 место, Леонид Федун, $
5 млрд

20 место, Андрей Гуриев (с
семьёй), $4,8 млрд

Сулейман Керимов занял
23 строчку (в 2021 – 10) с ре
зультатом $4.4 млрд (15.8)

Пётр Авен – 24ю, $4.3
млрд,

Александр Мамут – 33ю,
$2.1 млрд

Олег Дерипаска – 41ю, $1.7
млрд

Аркадий Ротенберг – 43ю,
$1.7 млрд

Михаил Гуцериев с братом
– 60ю, $1.3 млрд

И так далее, и тому подоб
ное…

Подготовил 
Валерий ЧУМАКОВ.

Сайт «Белорус и Я», 2023 г.

Кто в России всех богаче?

В казне СССР накапливались
огромные «лишние» деньги,
которые в капиталистических
странах до казны просто не до
ходили – они присваивались
капиталистами, тогда как в СССР
их присваивать было просто
некому. Вот поэтому в СССР
хватало средств на бесплатные
квартиры трудящимся, а в кап
странах – нет.

Один из тезисов, который
выведен на этой старой совет
ской открытке, гласит: «Новая
квартира в СССР, построенная
на средства государства, пре
доставляется в пользование со
ветским гражданам фактически
навечно и без возмещения ими
затрат на строительство».

Эти деньги брались не из

бюджета государства, как по
чемуто многие думают, а из
доходов советских предприя
тий. То есть, предприятие по
лучало прибыль, часть отдавало
государству, а частью распоря
жалось самостоятельно, конеч
но, с учетом всех советских за
конов. Учитывая, что экономика
СССР была второй по мощности
в мире, можно понять, что
большинство предприятий в
стране работали очень при
быльно, и в кассе оставалось
очень много денег, которые
надо было пускать на развитие
производства, чтобы получать
еще большую прибыль.

Но «развитие производства»
– это не только закупка нового
оборудования, это еще и при

влечение, и мотивация специа
листов, чтобы было кому это
производство развивать. Это в
Америке или ФРГ владелец
предприятия ежегодно качает
миллионы и миллиарды при
были в свой карман и тратит
по своему усмотрению, и в это
«усмотрение» интересы рабо
чих включались лишь малой
долей.

В СССР миллиардеров не
было, потому вся прибыль не
оседала миллиардами в чьих
то карманах, а исключительно
вся шла на развитие, в том чис
ле и на новое жилье для рабо
чих.

Расходы же на ВПК оплачи
вало не предприятие, а госу
дарственный бюджет.

В СССР по Конституции каж
дый гражданин имел право
на БЕСПЛАТНОЕ жилье, а если
комуто не хватало, то про
блема была только в возмож
ностях экономики, и больше
ни в чем. Работала бы эконо
мика быстрее – бесплатные
квартиры к 1991 году получили
бы все.

Но не успели. Своим бес
платным жильем к 1991 году
были обеспечены 200 миллио
нов граждан СССР.

Внучка Брежнева сказала:
«Да вы покрасить даже не мо
жете все то, что было построено
при моем деде!». Достойный
ответ всем, кто критикует СССР.

По материалам 
интернетсайтов.

Откуда в СССР брались деньги на бесплатные квартиры 
и почему в казне капиталистических стран этих денег не было?

Всётаки хорошая вещь –
телевизор! Интересные вещи
там показывают. Середина
рабочего дня, разгар рабочей
недели. Казалось бы, кто в
такое время у экрана? Вак
цинированные пенсионеры
да детишки малые, несмыш
лёные. Им бы чтонибудь лёг
кое, информационнодиети
ческое подать. А тут, на тебе
– явление в эфире самого
министра финансов Антона
Силуанова.

Слегка важничая, высший
чиновник сообщает народу:
«Мы будем систему отсле
живать, и, если инфляция бу
дет выходить за наши про
гнозируемые параметры, мы
будем принимать соответ
ствующие решения…».

Какую же, интересно, «си
стему» собираются отслежи
вать? И каких ещё можно
ждать «решений», если цены
за последний год выросли
на всё, кроме человеческой
жизни?..

Министр, правда, не стал
объяснять, зачем надо ещё
«в бо́льшей, чем прежде, сте
пени» вывозить деньги из
страны и размещать их в
Фонде национального бла
госостояния (ФНБ). Про «по
вышение уровня отсечки» он
упомянул вскользь, как о чём
то фатальнонеизбежном, не
поддающемся управленче
ской коррекции. Но заверил:
вывозить будут больше, чем
в прошлые годы. Коечто,
впрочем, потратят и на Рос
сию – 2,5 трлн рублей за три
года.

Незадолго до этого дер
жавного телеэфира предста
вителей Минфина и Центро
банка ждали на заседании
Совета Торговопромышлен
ной палаты РФ по промыш
ленному развитию и конку
рентоспособности экономики
России. Деловые люди об
суждали «Основные направ
ления бюджетной, налоговой
и таможеннотарифной по

литики на 2022 год и на пла
новый период 2023 и 2024
годов». Документ был принят
в конце сентября Минфином
и избежал широкого обще
ственного внимания. А жаль.
Сия тощая брошюрка стоит
многих томов. Прямотаки
«Манифест колониального
госкапитализма»!

В чём суть? Основная идея
документа – накопление де
нег на зарубежных счетах и
в зарубежных активах. Зачем
нам нужна такая гигантская
«кубышка» и почему она не
пременно должна храниться
за границей? Твёрдо это
знают в Центробанке и в
Минфине, но убедительно
объяснить не могут. Посему
местный народ в сильном
недоумении.

«Предусматривается ог
ромный профицит бюджета
– порядка трёх триллионов
рублей в год. Конечно, он за
вуалирован с помощью по
нятия «бюджетное правило».
Вроде бы деньги, получен
ные государством с доходов
нефти выше определённого
уровня – это уже не бюджет,
а внебюджетные фонды,
ФНБ. Но это эвфемизм, это
изъятие денег, которое пред
лагается осуществлять посто
янно. Порядка 3 трлн рублей
в год предлагается выводить
в Фонд национального бла
госостояния и на 90–95% на
правлять за рубеж», – заявил
на заседании ТПП глава Со
вета промышленник Констан
тин Бабкин. И добавил: «Эти
деньги предполагается вы
водить за рубеж, назад их
возвращать не планируется.
Вернее, как написано в до
кументе, можно возвращать
небольшую часть, не более
400 миллиардов рублей в
год, на условиях коммерче
ской окупаемости и строгой
возвратности. Таким обра
зом, деньги ФНБ, а сегодня
там накоплено порядка 19
трлн рублей, рассматривают

ся как нероссийские.
Они не должны работать
на экономику страны».

А речьто идёт об ог
ромных средствах! 3
трлн рублей – такую гору
деньжищ даже вообра
зить сложно. Это в два
раза больше, чем уходит
на годовой гособорон
заказ – закупку всех во
оружений в России. В
100 раз больше, чем тра
тится у нас на строитель
ство больниц. В 300 раз
больше, чем идёт ныне
на поддержку и модер
низацию сельского хо
зяйства.

Что это? Патологиче
ская жадность? Неком
петентность? Злой умы
сел? «Оброк»? Дань?
Хитрый план?

А, может, как уверяет нас
Минфин, вложение денег в
экономику России взвинтит
инфляцию? Но покупка зару
бежных передовых техноло
гий, оборудования, производ
ственных линий никак не мо
жет повлиять на рост цен на
хлеб, бензин, доску, на повы
шение тарифов на электро
энергию или на железнодо
рожные перевозки. Однако в
«Основных направлениях…»
не ставится задача развития
обрабатывающих секторов
промышленности или под
держки сложных производств.
Слезать с сырьевой иглы в
ближайшие три года Минфин
не намерен. А зачем? Уже и
так в телевизоре.

А как же импортозамеще
ние? Или это была инфор
мационная компания, оче
редная ревакцинация пиа
ром?.. Кстати, о шприцах.
Гендиректор компании «М.К.
Асептика» Ольга Пелехатая
рассказала на Совете ТПП,
что из шести крупных отече
ственных заводов, выпускаю
щих шприцы, от повышения
цен на металл и пластик в
прошлом году скончались

два. В документе Минфина,
между прочим, «предусмат
ривается …постепенное пре
кращение мер поддержки,
принятых на период панде
мии».

Есть ещё одна удивитель
ная вещь в нашем госуправ
лении, на которую обратила
внимание член Комитета Гос
думы по бюджету и налогам
Оксана Дмитриева: «Бюджет
сформирован с профицитом
в 1,3 триллиона рублей. При
этом чистые заимствования
превышают 3 трлн рублей.
И примерно на такой же объ
ём осуществляется вложение
в Фонд национального бла
госостояния. Его пополнение
– 3,4 триллиона рублей. <…>
Зачем одновременно отправ
лять деньги в ФНБ и на тот
же объём осуществлять за
имствование? Это же вещь
недешёвая!.. По займам нуж
но платить проценты, расхо
ды на обслуживание долга.
<…> При этом долг нарастили
так, что расходы на его об
служивание уже сейчас пре
вышают расходы федераль
ного бюджета на образова
ние. На обслуживание долга

тратим 1,4 трлн рублей, рас
ходы на образование – 1,2
трлн».

Что тут скажешь? «Креп
кие хозяйственники» у руля!
Получается, что правитель
ству важнее инвестировать
в чужие экономики, а не в
свою? Если оно покупает цен
ные бумаги других государств
и копит деньги в ФНБ. И тут
же занимает. И платит про
центы по кредитам!?

Сумасшествие, да и толь
ко!

«Накопления ФНБ – это
вообще какойто сюрреа
лизм, – заявил Владимир
Гамза, председатель Совета
ТПП по финансовопромыш
ленной и инвестиционной
политике. – Фонд националь
ного благосостояния в 2024
году практически сравняется
с федеральным бюджетом.
Я не понимаю, почему это
делается, у меня в голове ни
как это не укладывается. Я
не нахожу объяснений этому.
Использование средств из
ФНБ, вот эти 2,5 трлн за три
года, это вообще смешно…
Это 0,6 совокупного трёхлет
него ВВП».

Основой для высокого эко
номического роста в любой
стране мира являются инве
стиции в основной капитал.
Но откуда ж им взяться в Рос
сии, если деньги изымаются
и вывозятся за рубеж? Вот
хорошо было бы, если по те
левизору, сразу вслед за Ан
тоном Силуановым показали
Алексея Корукова, учредите
ля компании «ВНИТЭП». Его
предприятие выпускает стан
ки лазерного раскроя и экс
портирует их в США, Европу,
на Тайвань. Успех? Да. Но
при этом «…станкостроение
в России по сравнению с 1990
годом сократилось катастро
фически. Падение объёмов
– в 167 раз! Мы довольно
сильно отстали технологиче
ски. Кадры на 95% утеряны.
Отрасль надо не возрождать,
а создавать заново», – гово
рит Коруков.

Интересно, это как – про
рыв, рывок или скачок? А
может, у нас присмотром над
станкостроением иностран
ные агенты занимались?
«Офицеры МВФ»? Коруков
рассказывает: «По заключе
нию экспертов Торговопро

мышленной палаты, 87%
компонентов моих станков
производится в России. И не
смотря на это, я так и не по
лучил звания российского
производителя… Банковская
и налоговая система тоже
токсичны для станкострои
тельной отрасли. Мне кажет
ся, что роль государства, роль
министерств, ведомств – это
создание инфраструктуры и
конкурентного рынка, а не
монополизация отраслей, как
это сейчас очень часто про
исходит».

Подведём итоги. Минфин
в «Основных направле
ниях…» планирует 3процент
ный рост ВВП страны. Рост
мировой экономики ожида
ется в пределах 6 процен
тов. Совет ТПП по промыш
ленному развитию и конку
рентоспособности экономи
ки России предлагает меры,
позволяющие развиваться
выше среднемирового уров
ня. Эти предложения раз
работали не кабинетные
люди, а практики, сумевшие
создать передовые про
изводства вопреки прово
димой в стране денежно
кредитной и таможенной
политике. Почему же наши
«рулевые» выбирают путь
стагнации, а не развития?..
Почему «кубышка» – это
наше всё?..

Практика – критерий ис
тины, и на стороне разумной
экономической политики
опыт успешных стран. Да, в
России всё делается очень
медленно. Но прогресс и за
коны развития общества от
менить невозможно. Пере
мены неизбежны, а уж каким
путём они произойдут, по
кажет жизнь. Так что: «Не
надо с нашим горем препи‐
раться, / Есть глухота и
есть обиды зов: /А вдруг мы
вновь надумаем подняться
/ Перед крестами братьев
и отцов?!..».

Лидия СЫЧЁВА.

КОМУ СЛУЖИТ ТАИНСТВЕННАЯ КУБЫШКА?
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Какой прок для граждан России от того, что «Газпром»
ежегодно зарабатывает миллиарды долларов?

Какой прок для граждан Рос
сии от того, что «Газпром» еже
годно зарабатывает миллиар
ды долларов?

Все мы помним слова из од
ной юмористической телепере
дачи: «Мы живём в самой пре
красной стране на свете, а все
остальные страны нам зави
дуют»… Понятно, что это сар
казм, но есть ли в этих крылатых
словах хоть песчинка правды?

Стоимость газа в Европе до
ходила до 140 рублей за один
кубометр. Цены на спотовом
газовом рынке Европы подни
мались почти до 2000 долларов
за 1000 кубометров. Прибыль
«Газпрома» за первое полуго
дие 2021 года возросла в 22
раза по сравнению с тем же
периодом 2020 года. Напраши
вается логичный вопрос: а что
с этого имеет простой россия
нин? Ведь природные богатства
нашей земли русской – общее
достояние её населения. Так
записано в Конституции. Но
«Роснефть» и «Газпром» не
ограниченно продают природ
ные ресурсы государства за ру
беж и купаются в деньгах, а

простой россиянин не может
себе позволить купить колбасу.
Где справедливость?

На душу населения Саудов
ской Аравии приходится 16 тонн
добываемой нефти в год, Ку
вейта – 42 тонны в год, на од
ного жителя штата Аляски (США)
– более 250 тонн в год! На од
ного жителя России – 3,7 тонны
в год. То есть разница между
американскими до 250 тоннам
и нашими 3,7т составляет 67,567
раза (естественно, не в нашу
пользу).

В России выплаты бы состав
ляли 38 доллара и 48 центов,
или 2809 рублей в год (по 234
рубля в месяц). И, хотя эти не
счастные 234 рубля – это тоже
деньги.

Доля отчислений денежных
средств «Газпрома» в бюджете
России составляет 16,18%. «Газ
пром» уплачивает в бюджет
России более 42% своей выруч
ки (не прибыли). 

Р.S. Алексей Миллер зани‐
мает пост генерального ди‐
ректора ПАО «Газпром», за
один рабочий день зарабаты‐
вает 2 миллиона рублей, при

этом находится под санкциями
США. И в то же время, по вер‐

сии Гарвардского бизнес‐жур‐
нала, входит в тройку самых

эффективных топ‐менедже‐
ров в мире. 

ЮРИСТ 
ВОЛОБУЕВ МАКСИМ СЕРГЕЕВИЧ
• Профессиональная юриди
ческая помощь гражданам в
судебных разбирательствах с
банком (коллекторскими ор
ганизациями).
• Сопровождение сделок с недвижимостью.
БЕСПЛАТНАЯ ПЕРВИЧНАЯ 
КОНСУЛЬТАЦИЯ!
телефон: 8 (903) 6330182
email: vlbmaksim@mail.ru

Всё внимание – 
на витамины!

У каждого микро и макроэлемента своя задача:
Витамин А замедляет процессы старения, регу

лирует обмен веществ, улучшает состояние костей и
зубов. Содержится в говяжьей печени, яйцах, твороге,
моркови, шпинате, петрушке.

Витамин В1 помогает нормальному функциони
рованию сердца и желудка, регулирует настроение,
защищает организм от негативного воздействия ал
коголя и никотина. Им богаты такие продукты, как
фасоль, горох, дрожжи, молоко, ростки пшеницы.

Витамин В2 играет важную роль в работе цент
ральной нервной системы, препятствует развитию
деменции и болезни Альцгеймера. Содержится в тво
роге, овсяных хлопьях, постной свинине, соевом мас
ле.

Витамин С укрепляет иммунитет, останавливает
воспалительные процессы, повышает сопротивляе
мость организма различных заболеваниям. Чтобы в
организм поступало достаточное количество этого
полезного микроэлемента, нужно есть цитрусовые,
фрукты красного цвета, капусту в любом виде, бол
гарский перец, зеленый горошек.

Витамин D предотвращает развитие сахарного
диабета, ожирения, онкологии. При правильном по
треблении улучшается состав крови, укрепляются
мышцы и кости. Этим витамином богаты говядина,
растительное масло, семечки.

Витамин Е стимулирует регенерирующие процессы
в тканях, способствует заживлению ран. Содержится
в бобовых культурах, кукурузе, спарже, орехах.

Витамин F нормализует уровень холестерина в
крови, защищает от образования тромбов, устраняет
выпадение волос. Чтобы обеспечить потребность ор
ганизма, нужно есть сухофрукты, рыбий жир, олив
ковое масло.

Витамин К отвечает за свертываемость крови и
помогает усвоению кальция. Содержится в морской
капусте, зеленом чае, шпинате, репчатом луке.

Если пожилой человек чувствует, что получает из
продуктов недостаточное количество витаминов, ре
комендуется обратиться к врачу, который пропишет
готовые витаминноминеральные комплексы из ап
теки. Около 40% от суточного рациона должны со
ставлять блюда из картофеля, круп. Сюда же входит
хлебопекарная продукция. Людям старше 60 лет ре
комендуется ежедневно потреблять не более 1,5 кг
этих продуктов.

Доля в 35% отводится овощам, фруктам, зелени в
свежем, замороженном, высушенном виде. Консер
вацию следует исключить. 20% от суточного рациона
должны составлять белки. Речь идет о рыбе, орехах,
нежирном мясе. Оптимальное содержание кисло
молочных продуктов – 5%. Нужно отдавать предпоч
тение нежирному кефиру, ряженке, натуральному
йогурту. Оставшиеся 5% отводят соли, сахару, мучным
изделиям. То есть полностью отказываться от любимых
лакомств не обязательно, главное, соблюдать меру.

Для нормального самочувствия нужно потреблять,
в среднем, 15002000 калорий. Исключить вредные
перекусы. Садиться за стол только тогда, когда есть
реальное чувство голода. Наладить режим. Нельзя
игнорировать завтрак и делать ужин чересчур поздним.
Это негативно скажется на самочувствии. Больше
двигаться в течение дня. Физическая активность про
буждает здоровый аппетит.

Не запивать пищу водой и отказаться от напитков
сразу после приема еды. Подождите хотя бы 2030
минут. Ограничить размер порций. Лучше есть часто,
но понемногу. За один прием съедать, максимум, 4
разных блюда. Тщательно пережевывать еду.

Принимать пищу в спокойной обстановке, сидя
за столом, не спеша. 

Эти простые правила способствуют не только улуч
шению пищеварения. 

Налаженный режим питания избавляет от проблем
с засыпанием и сном. Улучшается настроение, при
бавляется энергия для повседневных дел. 

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ

Правительство может готовить но
вую пенсионную реформу. К сожале
нию, это словосочетание («пенсионная
реформа») вызывает в обществе впол
не обоснованный негатив. Увы, но си
стемные либералы полностью дискре
дитировали нашу пенсионную систе
му.

Вместо того, чтобы предпринять ре
альные шаги, которые решили бы одну
из главных проблем страны, сислибы
занялись профанацией, повысив пен
сионный возраст. К реформе это не
имеет никакого отношения, поскольку
реформа подразумевает кардинальное
изменение основных параметров функ
ционирующего механизма. Здесь же мы
увидели только поднятие возраста вы
хода на пенсию. Конечно, это никакая
не реформа.

Предпринятые шаги позволили только
лишь отложить крах пенсионной системы
на 1015 лет, но фундаментальные про
блемы как были, так и остались. А глав
ная проблема заключается в демогра
фии. Нынешняя пенсионная система
разрабатывалась и была эффективной
при совершенно иной демографической
структуре.

Когда доля граждан трудоспособного
возраста постоянно увеличивалась, а
доля пенсионеров – снижалась. Тогда,
действительно, можно было не только
обеспечивать пенсионеров достойными
выплатами, но и постоянно повышать
их уровень жизни.

Тем не менее, после распада СССР и
демографического провала 90х годов
стало очевидно, что пенсионную систему
надо менять.

Но, увы, реальной пенсионной ре
формы так и не произошло. По разным
причинам. Как по внешним, так и по
внутренним. 

В результате сейчас мы пришли к той

ситуации, когда времени у нас остается
совсем мало. Если не провести реальные
изменения сейчас, то уже через 57 лет
будет поздно.

Единственный выход, который мы
видим (не претендуя на абсолютную
истину), является переход к частичной
накопительной системе (например,
из 22% пенсионных отчислений ра
ботающих 15% идет в ПФР как и сей
час, а 7% зачисляется в накопитель
ную часть). В свою очередь, накопи
тельной частью должно управлять
государство, инвестируя деньги в ре
альный сектор экономики (в долго
срочные проекты).

В том случае, если произошла ошиб
ка, от которой никто не застрахован, и
часть денег была потеряна, то госу
дарство обязано возвратить недостаю
щие суммы гражданам за счет иных ис
точников. Подобные риски минимальны.

По управлению тем же ФНБ (той частью,
которая уже вложена в проекты реаль
ного сектора) мы видим, что ни один
проект не стал провальным. Когда про
исходят долгосрочные вложения, то
можно ошибиться в сроках. Например,
окупаемость проекта составит 18 лет
вместо запланированных 15 лет. Но в
этомто и преимущество инвестирования
пенсионных средств, в которых главное
– чтобы деньги не были потеряны и
приносили некоторую доходность. Для
будущего пенсионера разницы, когда
вернутся его деньги, особой нет. Главное
– получить к ним доступ по выходу на
пенсию.

С 2023 года правительство объеди
нило Пенсионный фонд (ПФР) и Фонд
социального страхования (ФСС) в единый
социальный фонд, которым управляет
Минтруд. 

Частично отменяется регрессивная

шкала, согласно которой взносы в ФСС
пока что равны 2,9% при годовой зар
плате выше 1,032 млн рублей, а если
выше, то ставка обнуляется. Теперь же
определен единый страховой взнос, по
рогом которого станет доход в 1,565
млн рублей в год. По процентам сказать
пока что сложно, но, если доход выше
1,565 млн, то ставка обнуляться не бу
дет.

Многие так называемые «экспер
ты» не увидели особого смысла в дан
ном проекте, поскольку с точки зрения
денежных трансфертов, особого смыс
ла он и не имеет. Да, упрощается си
стема предоставления выплат через
единое окно и цифровизацию. Но раз
ве стоило ради этого заниматься столь
кардинальными изменениями и, бо
лее того, делать под социальной фонд
отдельную «стратегическую инициа
тиву»?

На наш взгляд, смысл здесь совер
шенно в ином. Мишустин формирует
единый Фонд, который станет структу
рой, обеспечивающей социальные вы
платы населению, с другой стороны–
мощным инструментом финансирования
реального сектора экономики. Уже из
вестно, что в новом Социальном фонде
будет создан Наблюдательный совет
(которого не было ни в ПФР, ни в ФСС),
который будет управлять резервными
средствами фонда.

Так вот, что это за «резервные сред
ства»? Напоминает условный ФНБ, толь
ко в пенсионной системе. Но, конечно,
эти резервные средства должны управ
ляться не просто через откладывания
на счета и сгорания в инфляции, а через
вложения в проекты развития и полу
чения дохода.

Но мы чтото подобное уже прохо
дили…

Константин ДВИНСКИЙ.

НОВАЯ ПЕНСИОННАЯ РЕФОРМА МИШУСТИНА

Уже в ближайшие годы
они могут потерять свои до
минирующие позиции на
рынке, а виной тому станут
стремительные перемены в
ритейле (которые уже вовсю
идут). Неповоротливость ги
гантских торговых сетей мо
жет закончиться стремитель
ной потерей трафика и до
ходов. Например, Лента от
читалась о снижении своей
чистой прибыли на сума
сшедшие 43% за первое по
лугодие.

Все это приведет не толь
ко к тому, что мы останемся
без «магазина у дома», мно
го людей потеряют работу.
Знаете, сколько человек у
нас в стране работает в этой

сфере? 13 миллионов. 80%
населения России сегодня
может дойти из дома до ма
газина менее, чем за 10 ми
нут. Казалось бы, какие со
бытия могут остановить этих
монстров? 

Достаточно двух вещей:
– обнищание населения;
– деформация самой

структуры рынка розницы.
Малообеспеченные люди

ищут альтернативы магази
нов у дома, потому что они
стали не по карману. «Све
тофор», «Пятерочка» и «Маг
нит» «Доброцен» сейчас не
просто захватывают новые
территории, но и являются
фаворитами у многих поку
пателей.

Следующие поколение
даже будет удивляться тому,
что мы когдато ходили в ма
газины своими ногами, а не
просто делали заказ за 2 ми
нуты из приложения. На са
мом деле многие люди уже
сейчас живут именно так.

Это не какаято фантазия
из рассказа Азимова, а буду
щее, которое нас ждет бук
вально через 34 года. Бедное
население уйдет в «нище
маркеты», а у кого останутся
деньги, будут пользоваться
доставкой. В такой парадигме
не останется места для при
вычных нам сейчас магазинов
у дома. Зачем они будут нуж
ны?

Тихон СМИРНОВ.

Почему «Пятёрочкам» и «Магнитам» недолго осталось 
и что придёт им на замену?


